



五小だより

ホームページ URL <http://www.kodaira.ed.jp/05kodaira>

メールアドレス gakkou@05.kodaira.ed.jp

平成30年1月9日発行

1月号

小平市立小平第五小学校

寿司屋で学んだこと

校長 村松 守夫

平成30年、2018年、明けましておめでとうございます。各ご家庭では、楽しいお正月を迎えられたこととお慶び申し上げます。本年も、小平第五小学校をどうぞよろしく願いいたします。

年末年始には、学生時代にアルバイトでお世話になった寿司屋へ家族で出かけることがあります。子どもたちには、ここでアルバイトをさせてもらったおかげで、大学を卒業でき、今があることをいつも話しています。



(2018年 新年の富士山)

この寿司屋でのアルバイトは、出前を中心に握ること以外はほとんどやらせてもらいました。大学2年から卒業までの3年間、土日はすべて、平日も夜だけですが週に平均2日くらい働いたと思います。家族経営のお店でしたので、とてもよくしていただきました。土日は昼と夜の賄い付き、平日の夜も賄い付きで、そのおかげで安定した食生活を送ることができ、大学もなんとか自分の力だけで卒業できました。

私の学生時代は若かった大将と奥さんは、もう70代です。お二人ともお元気で店を切り盛りしています。ただ、あとを継ぐ人がいないので、いつかは閉めるようだとし少し寂しそうに話していましたね。

さて、私はここでのアルバイトで教わったことがたくさんあります。その中の一つを紹介しましょう。

アルバイトをはじめたばかりのとき、大将から言われたことです。

「なあ村松くん、出前をして、翌日に飯台（寿司を入れる容器）を取りに行くと、その家のことがよくわかるんだよ。だいたい半数の家は洗わず、中にはミカンの皮やたばこの吸いがらまで入っている場合がある。こんな家の子どものしつけは、大丈夫かなって思うよ。家が大きいとか小さいとか、お金持ちとかそうではないとか関係ないね。

でも半分の家は飯台をきれいに洗って、中にはふきんでふいてある家もある。こういう家は、しつけもきちんとできている、しっかりとした家だなあって思うんだよ。食べ物を入れる容器だからね。大事にしてもらいたいよな。」

この話は35年以上たった今もよく覚えています。出前を取るの忙しいからで洗う暇はないとか、洗って返すと店がそのまま使うかもしれないので洗わないで返す、などと言う人がいます。（店ではどんなきれいでも、もう一度洗っています(^^)）

でも私は人間として、働く人の気持ち、相手の気持ちを考えて行動したいと思います。心の余裕を持ちたいと思います。

出前の容器を洗うことだけでなく、何気なく落ちているごみを片付けたり、また電車で席を譲ったりなど、私たち親や大人が、子どもたちの前でやってみせることが大事です。これが生きた教育であり、しつけだと私は思います。

ただ学校のできる「しつけ」には限りがあります。しつけの大部分は家庭で行われてこそ、子どもの心に残ります。

どうか今年1年も、家庭と学校が心を通わせながら、バランスのとれた「しつけ」をしていきましょう。

1月の生活目標

話をしっかり聞きましょう。

「話を聞く」ということは、生活するうえで基本的なことのひとつです。話す人の顔を見て聞く。話は最後まで聞く。話の内容を考えながら聞くなど、聞き方は様々ですが、「話を聞く」という心構えがまずは大切です。

新年が始まりました。3学期もよろしく願いいたします。

【生活指導部】

♪ 連合音楽会 ♪ 6年生 12月5日(火)

6年生は、ルネこだいらで、合奏「どこまでも」と合唱「HEIWAの鐘」の演奏をしました。9月から練習を積み重ねてきた成果を十分に発揮し、本番では堂々と演奏することができました。

～児童の感想より～

本番よかったことは今までで一番声を出せたことです。本番の朝の声出しではみんな声が出ていなかったのが本番どうなるか心配でしたが、本番の時に今までで一番声を出せてよかったと思いました。

本番ドキドキする中、演奏を行いました。ずっと不安だったけれど、最後にみんなの音が「バンッ」といっせいに終わったとき「やりとげたんだ！」といううれしい気持ちがこみ上げてきて感動しました。

本番をやってみて、練習したことを全て出し切れたと思いました。すごく緊張したけれど、友達に「がんばって！」と言われ、すごく安心しました。合奏も合唱もどちらも成功したと思います。

合奏は全員で息を合わせてひくことができうれしかったです。合唱では、ルネこだいらに歌がきれいにひびいて気持ちよかったです。

合奏では指揮者を見てリズムよく間違えないで吹くことが出来ました。音の大きさやタイミングを合わせるなど曲を工夫して演奏することが出来てよかったです。合唱では歌詞や音程を間違えないできれいな声で歌うことが出来ました。退場する時に今までで一番良い合唱と合奏が出来たと思いました。

「モアナと伝説の海」の合奏は、とても楽しかったので中休みや昼休みの練習もちゃんと行きたくさん練習しました。本番では少し間違えてしまったけれど、気持ちでのりこえました。とても楽しかったです。

本番を終え、先生方やルネこだいらにいらっしゃった方に「とても上手だったよ、きれいな演奏だったね」と声をかけていただいて、とてもうれしかったです。また他の学校の人でも静かに聴いてくれたり、大きな拍手をしてくれたりしたのでうれしかったです。

「モアナと伝説の海」を合奏すると聞いたとき、「こんな難しい曲無理だ」と思いました。けれどみんなが毎日のように練習したので、本番成功したということに感動しました。

合唱では練習の時はみんなバラバラで気持ちを込めていなかったけど、本番では先生が言っていた通りちゃんと気持ちを込めて自分を楽器のようにして歌うことが出来たのでよかったですと思いました。

5年生 社会科見学 12月21日(木)



ロッテ狭山工場、日野自動車羽村工場に行ってきました。ロッテ狭山工場では、主にコアラのマーチやキシリトールガムを作っているそうです。キシリトールが熱を吸収する性質をもっていることが分かる実験をしたり、ガム一粒一粒を作るところから包装するところまで、全て機械で行われているところを見学したりしました。また、自動車工場では、社会科で学習したことをそのまま実際に目で見ることができました。プレスから組み立てまでの行程を目の前で見学できて、とても充実した学習になりました。



6年生 一風堂ワークショップ 12月21日(木)



食育とキャリア教育を兼ねて、一風堂町田店のスタッフの皆様ワークショップを開催していただきました。「孤食化」が進み、食本来の大切さを感じなくなっている現在、正しい食のあり方を見つめ、食を通じたコミュニケーションの重要性や自分で作る楽しさ、夢をもつことの大切さについて考えることができました。餃子を粉から作り、焼いて食べるという経験は、ほとんどの子どもたちが初めてでした。自分たちで作った餃子は本当においしかったようでぺろりと完食していました。

また、ラーメンも食べさせていただきました。こちらもぺろりと完食したうえ、みんな替え玉をするほどおいしかったようです。店長さんからは、「ラーメンを作るのは仕事ではなくて作業。僕たちの仕事は、食を通じてみんなを喜ばせること。」というお話をいただきました。6年生の子どもたちが、現段階で将来を考えるための、新たな視点を与えていただきました。

一風堂町田店の皆様、保護者ボランティアの皆様、ありがとうございました。

専科の先生 紹介 ～今年の抱負～

食べ過ぎないように気をつける！
音楽 石井聡子



よく笑い、よく食べ、よく寝る！
養護 野崎佳子



今年は厄年なので、けが、病気をせずに、たのしい授業をしていきます！
理科/書写 奥村法文

ジムでトレーニングします。
まずは週1！
算数 木村達郎



「育児」と共に「育自」頑張ります。
そして毎朝の笑顔チェック！
栄養士 雛形理恵

今年も、明るく元気にがんばります！
音楽 坂爪三千代

2018

1月の予定

日	曜	児童に関する行事等 (): 学年 ○: 校時	1日の時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	元日						
2	火							
3	水							
4	木							
5	金							
6	土							
7	日	冬季休業日終						
8	月	成人の日						
9	火	始業式 特別時程 下校11:55	4	4	4	4	4	4
10	水	登校指導① 計測(6) PKT(6)②③④ 下校11:55	4	4	4	4	4	4
11	木	登校指導② 給食始 ★ 社会科見学(6)	5	6	6	6	6	6
12	金	登校指導③	5	5	5	6	6	6
13	土							
14	日							
15	月		5	5	6	6	6	6
16	火	委員会	5	5	5	5	6	6
17	水	小学校教科等研究会 PKT(6)②③ 下校13:10	5	5	5	5	5	5
18	木	たてわり班集会 ★ 計測(5)	5	6	6	6	6	6
19	金	避難訓練 計測(4)	5	5	5	6	6	6
20	土							
21	日							
22	月	計測(3・さくら)	5	5	5	5	5	5
23	火	クラブ 計測(2)	5	5	5	6	6	6
24	水	校内研授業(1) 下校13:10	5	5	5	5	5	5
25	木	音楽朝会 ★	5	6	6	6	6	6
26	金	理科見学(4) 計測(1)	5	5	5	6	6	6
27	土							
28	日							
29	月	校内書き初め展始 鯨博士出張授業(5)⑥	5	5	6	6	6	6
30	火	5時間授業	5	5	5	5	5	5
31	水	教育研究発表会 PKT(6)②③	5	5	5	5	5	5

★スクールカウンセラー来校日 石川 泰先生 が来校します。

教職員の妊娠出産休暇にともない、2名が新しく勤務しております。

- 4年3組担任 飯守 菜奈 教諭に代わり、平成29年12月に栗原 智紀(くりはら ともき) 教諭が着任。
- 2年2組担任 保坂 千亜紀 主任教諭に代わり 奥村 法文 教諭が担任を勤めておりましたが、平成30年1月に嘉義 光雄(かぎ みつお) 教諭が着任。

どうぞよろしくお願ひいたします。



<校内書き初め展1月29日(月)~2月10日(土)>

書写の時間で取り組んだ硬筆・毛筆の作品を上記の期間中、各教室の廊下に掲示します。
ご来校の際は、ぜひご覧ください。

